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工行杭州分行

助企纾困稳经济 国有大行显担当
孟 文 朱 华 施 翼

企业工厂稳定生产，田间地头抢抓农时，交通旅游有序恢复，街头巷尾重现烟火气⋯⋯眼下的之江大地，各行各业生机归来。

今年以来，中国工商银行杭州分行全面贯彻落实国务院，省委、省政府，杭州市委、市政府关于稳定宏观经济大盘一揽子政策措施，出台了助力

经济30条金融服务举措，并成立专项工作小组，统筹部署，对实体经济重点领域和薄弱环节聚力发力，以最快速度落实服务举措，以最大决心助力

经济企稳回升。

近日，笔者通过探访粮农企业、老牌宾馆、航空公司，来了解工行杭州分行是如何对餐饮住宿、交通运输等行业纾困减负的——

在萧山机场西大门在萧山机场西大门，，工行支持建设的长龙航空工行支持建设的长龙航空
创新智能维修保障主基地一期已投入使用创新智能维修保障主基地一期已投入使用。。

今年上半年，工行支持建设的全国首座“农”字特色城市商业综合体——农发·城市厨房开业。

“我是工行的铁杆粉丝。”这是赞成宾馆董事长李国强见
到笔者说的第一句话，他接着说道：“若要形容我们和工行的
关系——工行是给我们撑腰的。”

一家银行如何为宾馆撑腰？
“今年6月底我们宾馆本来应该还掉500多万元贷款，但四

五月的应收账款还没结，现金流吃紧，一时间拿不出这么多钱。”
情急之下，李国强给工行半山支行打了“求助”电话。没

想到，工行很快就给出了肯定答复——调整还款计划，延期还
本付息。李国强又惊又喜，马上准备材料报批，紧赶慢赶，总
算在 6 月底之前办好了相关手续。“这样一来，上半年只需要
还掉几十万元就可以了。”李国强顿时觉得轻松许多。

工行杭州分行相关负责人说：“落实延期还本付息政策是
银行业贯彻落实稳经济一揽子政策的重要手段，客户的需求
永远是第一位的，特殊时期企业有难处，我们理所应当帮助他
们渡过难关。”

从2000年开业到现在，李国强带领赞成宾馆一路走来历
经风风雨雨，他的白发越来越多，宾馆的发展也越来越好。
20多年摸爬滚打，李国强最大的感触是，一个宾馆想要做好，
银行的支持肯定少不了。

原来，宾馆不同于其他行业，每 8 至 10 年就要重新装修
一次。2017年，赞成宾馆新建了一座国际楼，同时，整个宾馆
也迎来全面升级改造，450 间客房，每间客房平均费用超过
16万元，总支出不是个小数字。

“那一次，工行给了我们很大支持，贷了三四千万元。”李
国强说，宾馆行业利润并不高，每当有需要的时候，工行总会
站出来。

装修之后，生意红火了3年。然而这几年客流减少，赞成
宾馆的营业收入直接腰斩，但人员支出却并不少。“我们这里
一半以上都是老员工，有的跟着我干了 10 来年，我不能在这
种时候把他们辞退。”李国强咬紧牙关，不裁员、不降薪。

其实，跟赞成宾馆类似的企业还有很多。为了帮助这些
企业渡过暂时的难关，工行杭州分行加大信贷支持，妥善安排
还款方案，实施延期还本付息，努力做到应延尽延。同时为了
支持消费，加快恢复发展，杭州分行投入超千万元资金用于数
字人民币以及商超、餐饮、文化娱乐等领域消费优惠补贴。

杭州老牌宾馆董事长：
“若要形容我们和工行的关系——工行

是给我们撑腰的。”

在工行支持下，杭州赞成宾馆走过 20 余年风风雨雨，发展越来
越好。
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成立专项工作小组

开展深入调研走访

确保重点领域信贷投放

支持制造业高质量发展

提升专精特新等重要客群金融服务

支持基础设施信贷市场拓展

推动乡村振兴服务发展

持续提升绿色贷款占比

金融支持科技创新

保障房地产行业平稳健康发展

支持民营企业长足稳定发展

加大普惠贷款投放

加快产品迭代创新

场景服务与平台融资相结合

名单制实施延期还本付息

全面实施“连续贷+灵活贷”机制

深化推进“双保”助力融资

持续深入开展“春融行动”

提升汇率避险服务

支持消费加快恢复发展

重点支持刚性和改善性住房需求

加大个人经营性贷款支持

全力保障人民群众急需的金融服务

畅通授信审批绿色通道

完善金融服务流程

重点领域利率支持

减轻企业融资周转成本

加大主动减费让利力度

保障经济民生安全运行

防范信用风险

工商银行杭州分行
助力经济30 条

在杭州市拱墅区石桥路和德胜中路交
叉口，有一座不同寻常的综合体——农发·
城市厨房。据了解，这是全国首座“农”字
特色城市商业综合体。

“从 2015 年开工建设，历时 7 年，能在
今年顺利开业实属不易。”农发集团副总经
理、农都公司董事长魏宏伟告诉笔者，城市
厨房项目是农发集团投资建设的最大单体
项目，总投资超过 37 亿元，公司财务成本
压力很大。

今年上半年，为了保障项目后续资金，
工行杭州分行开辟绿色通道，各部门条线
全力支持，短短一个月时间，项目贷款顺利
审批完成。

过程并非一帆风顺，但困难总要想办
法克服。

“当时，工行通过业务创新解决了项目
推进存在的问题，而且从之江支行到杭州
分行，上上下下加班加点，很快完成了贷款
的审批和发放，我还是蛮感动的！”提起这
些，魏宏伟感触颇多：“利率上又给了我们
优惠，而且贷款时间长达 15 年，这样一来，
我们的资金成本大大下降，还款压力也小
了很多。国有大行确实有担当！”

特殊时期，方显特殊担当。对工行来
说，担当是“急人之所急”；对农发集团来
说，担当则是“忧民之所忧”。

作为浙江省属唯一一家涉农国有企
业，农发集团承担着粮食安全保障和农产

品保供的重要职能。过去许多年，在杭州
市的老百姓心中，农都就是“菜篮子”的代
名词。

2014 年，老农都市场拆迁。2015 年，
新的农都城开工建设。今年 3 月 19 日，农
发·城市厨房试营业，入驻商户 480 多家，
水果蔬菜、鲜活水产、冷链产品应有尽有。
杭城老百姓在这里可以品尝到阿拉斯加帝
王蟹、澳洲龙虾、挪威三文鱼等全球海鲜，
也可以买到高端进口牛羊肉冻品，未来还
会迎来“百县千碗”美食小镇。

提及城市厨房的运营理念，魏宏伟总

结了4个字——相互赋能。
银行和企业是相互赋能，企业和商户

同样也是相互赋能。城市厨房所有工作的
出发点都是“共享发展”，为商户赋能，让商
户赚得到钱、守得住铺子，城市厨房才会越
来越好。

“未来，我们还要建设智慧管理平台和
线上交易平台，既做好老百姓的‘菜篮子’，
又努力打造杭城乃至全省餐饮界的中央厨
房。”魏宏伟说：“这些规划都需要有长期稳
定的低利率资金支持，而正是因为有了工
行，我们才有这份底气！”

国企省农发副总经理：
“正因为有工行，我们才有这份底气！”

（本版图片由工行杭州分行提供）

工行与长龙航空的故事，要从 8 年前
讲起。

“那是 2014 年，我们的客运业务刚刚
起步，一系列资金需求接踵而至，工行二话
不说送来了 1 亿元贷款。工行杭州分行表
示，长龙是浙江第一家本土航空公司，无论
如何都要支持。”时隔多年，再次回忆起这
段往事，长龙航空公司首席财务官王进依
然感慨万千。

时间来到 2020 年，航班量下滑，民航
业面临艰难时刻。工总行第一时间安排布
置向长龙航空发放民航应急贷款的工作，
工行浙江省分行、杭州分行、解放路支行三
级联动，在短短一周内完成贷款审批工作，
顺利向长龙航空发放首笔民航应急贷款。

“从工行的电话打过来到成功放款，只
用了 20 多天时间。”王进记得很清楚，“贷
款利率比正常利率大幅降低，相当于给我
们打了对折，对我们帮助非常大。再加上
今年新增发放的第二笔应急贷款，算下来
为我们节约了超过 2000 万元的资金成

本。”
从 1 亿元贷款起步，如今，工行与长龙

航空的合作已经深入到方方面面。去年11
月，工行杭州分行与长龙航空签署战略合
作协议，量身定做融资、结算、理财、信息咨
询等多层次全方位的金融服务方案，使用
范围广，落地性很强。

特殊时期，信心比黄金更珍贵。王进
告诉笔者，在战略协议签署会上，工行表
示，跟长龙的合作是长期的、稳定的，工行
对长龙的支持是坚定的、持久的。这让她
深深感动。

工行是这么说的，也是这么做的。
在萧山机场西大门，长龙航空创新智

能维修保障主基地正在紧锣密鼓地施工建
设当中。据了解，该项目整体建成后，将成
为华东地区最大的维修机库，是自贸试验
区杭州片区萧山区块打造航空枢纽的重要
保障，也将为长龙航空服务保障杭州亚运
会提供有力支撑。

工程量大，时间紧，任务重。获悉长龙

航空的资金需求，工行又一次冲到最前面，
牵头组建银团，为项目提供资金支持。截
至目前，银团为该项目发放贷款超过 5 亿
元，有力保障了工程进度。

就在今年 6 月，一期机库已经正式投
入运营。未来，长龙航空将在助力提升长
三角乃至亚太地区飞机维修业务规模及影
响力的同时，向产业链上游延伸，推动高端
航空制造产业集聚发展。

民营航空公司首席财务官：
“工行的贷款利率相当于打对折，对我们帮助非常大！”


